
深科技葛伟强：

百尺竿头从头越 不忘初心再前行

李丽杰

待人真诚、开朗乐观、睿智风趣是

深科技董秘葛伟强给人的第一印象。

他的性格为人、专业素养形成了独特

的人格魅力，和他相处总能让人如浴

春风。

葛伟强于

2005

年

10

月入职深

科技，从事董秘工作已有

12

年。 先后

亲历股权分置改革、非公开发行及海

外并购等资本运作项目。 在工作中始

终坚持公开、公正、公平原则，对信息

披露严格把关， 确保信息披露的及

时、准确、完整；认真组织、协调、筹备

公司董事会、监事会、股东大会等各

次会议，确保规范、有效运作；并致力

于推动公司治理结构的不断完善，建

立健全内部控制制度、规范公司经营

活动，适时开展资本运作，一如既往

地树立“诚信经营、治理规范、公开

透明、稳定成长”的蓝筹上市公司

形象。

董事会秘书是公司与投资者

之间沟通的桥梁，在葛伟强的积极

推动下，公司建立了有效的投资者

关系管理制度。 葛伟强与投资者和

媒体之间一直有密切的沟通和良

好的互动， 除了根据上市规则及

时、 充分而详尽的信息披露外，还

通过接待投资者实地来访、公司官

网、投资者关系热线电话、电子信

箱、传真、投资者关系互动平台、走

访投资者、参加不同投资机构组织

的大型交流会等多种渠道加强与

各类投资者的沟通与交流，聆听投

资者的意见，传递公司的信息和价

值，努力提高公司透明度。

在公司介绍中，他能够从公司

发展前景、独特的治理结构、业务模

式、业务特点、所处行业及公司竞争

优势等方面全方面地展示公司的价

值。 由于多年来始终持之以恒地坚持

公开、透明原则，公司与投资者之间

形成了良好的互动关系，使广大投资

者对公司的价值有了更深入的了解

和认同。

自葛伟强担任董秘以来，基于公

司主业突出和可持续健康发展，以及

与社会各方有效的互动关系，深科技

在二级市场树立了良好的企业形象。

葛伟强也先后荣获八届新财富“金牌

董秘”，于

2014

年入选新财富金牌董

秘名人堂，连续十届获选证券时报评

选的 “主板上市公司百佳董秘”，深

圳证监局优秀董秘等奖项， 这不仅

肯定了葛伟强在投资者关系管理工

作中的出色表现， 也显示了深科技

是一家治理规范、 具有持续盈利能力

和良好发展前景、 受到投资者认可的

上市公司。

“业精于勤荒于嬉，行成于思毁于

随”， 葛伟强在董事会秘书的岗位上，

兢兢业业奉献了

12

年，成绩是骄人的。

走进他的生活会发现成绩的取得亦是

必然的。 中国证券市场环境复杂多变，

新知识、新规则层出不穷。 葛伟强从来

不会放松自己， 平时在生活中加强学

习，适时掌握法律、财务、披露规则等相

关专业知识，能在公司涉及资本市场重

大决策和规范运作等方面提出自己的

独立见解和建设性的意见。 他坦言：

“成绩的取得是对我工作的肯定，长久

地做好董事会秘书工作任重而道远，我

将一如既往地做好纽带、桥梁、媒介、

润滑剂， 为公司及广大投资者做好服

务，创造更多价值。 ”

雷曼股份罗竝：

做上市公司规范运作的守护者

证券时报记者 周少杰

罗竝在董秘的岗位上已经工作了

14

年，先后经历了一家中小板上市公司

科陆电子和一家创业板上市公司雷曼股

份的上市全过程。

2009

年，罗竝加入雷曼股份，全程参

与了雷曼股份上市， 包括主导公司股改，

协调中介机构对公司的尽调辅导，编制申

报材料以及路演发行等事项，妥善处理了

重大突发事项及舆情管理，顺利推动雷曼

股份作为中国

LED

产业应用领域首家上

市公司在深交所创业板挂牌上市。

谈到这其中的辛酸苦辣， 罗竝说：

“上市就如人生，充满不确定性，在企业

上市过程中很多事情不是看到了希望才

坚持，而是坚持才能看到希望。 ”

从中小板上市公司董秘转任创业板

上市公司董秘，罗竝认为，职业董秘在公

司上市过程中不仅能在股权架构设计、

创投引进、中介机构与内外部协调、过程

关键节点的把控等环节进行前瞻性地筹

划， 而且在公司规范运作等方面能起到

非常好的引领作用， 避免企业在上市过

程中走弯路；上市后，职业董秘能凭借专

业经验与能力推动上市公司的制度建

设、 法人治理结构完善以及公司的战略

规划与资本运作， 促使企业稳健发展甚

至实现弯道超车。

罗竝认为，董秘工作内容主要涵盖三

个方面：首先，做好上市公司信息披露、三

会运作等日常工作，维护上市公司的规范

运作管理；其次，做好各方沟通的桥梁，协

调公司内外部各种关系，包括对内协调公

司股东、董监高、相关部门间合作等关系，

对外进行投资者关系、监管层关系以及媒

体关系等管理， 维护公司的资本市场形

象；作为公司高管，董秘的职责更重要的

是能结合公司的战略发展方向，努力实现

公司经营管理和资本市场运营的良性互

动和衔接，向公司决策层主动提出一些及

时有效的解决方案，为公司的战略规划与

持续健康发展做参谋。

除了董秘职务，罗竝还担任雷曼股份

副总裁，具体分管公司的外联工作，参与

公司投资管理。 她认为，这些工作与董秘

的工作相对独立又有着相通之处，一方面

需要有良好的协调沟通能力，妥善处理公

司跟各级政府部门的对接及公司内外部

的协调配合，另一方面需要具有预见性和

前瞻性的思考和规划。

值得一提的是， 罗竝还连续三届担

任深交所上诉复核委员会委员。罗竝说：

“我有幸作为其中一名上市公司代表，得

以与监管机构代表、 业内优秀的投资机

构及律师代表一起共事， 能够促进我对

相关法规政策的深刻认识， 有利于在董

秘工作中深入思考，更精准地把控风险，

保证上市公司的合规经营， 维护上市公

司及广大股东的权益。 ”

罗竝认为， 随着国内资本市场日益

完善，监管措施日趋严格，资本运作的复

杂性日益突出， 董秘在上市公司中扮演

的角色更加重要。

“董秘作为上市公司规范运作的引

领者、守护者，不仅需要具备扎实的专业

知识，还需要勤于思考，善于变革，具备

出色的执行力与沟通协调能力。 ” 罗竝

说，只有具备专业、敬业的职业精神，又

具有高效、务实、严谨的综合素养，才能

作为一名优秀的“舵手”，带动公司稳步

行驶在资本市场的激流中。

航天动力崔积堂：

做国企改革的观察者

证券时报记者 曹桢

航天动力董秘崔积堂是资本市场

的一名“老兵”，自航天动力从

1999

年

开始筹备时起， 他就担任了公司的董

秘。 这

18

年来，他经历了公司的组建起

步到筹备上市、规范治理、成功上市，也

经历了公司的再融资、配股和定向增发

等多件大事，多次参与了影响公司发展

的重大事件，见证了航天动力从军工企

业到军民融合的发展历程。

航天动力是一家历史颇久的军工企

业，前身是位于陕西凤县的零六七基地，

零六七基地于

1965

年始建于陕西省凤

县， 是我国唯一的从事大型液体火箭发

动机研究、设计、生产、试验中心

,

于

1993

年整体搬迁至西安市。

崔积堂大学毕业后来到当时集团公

司旗下的红光技校工作，

1994

年起，他

进入西安航天科技工业公司办公室工

作，并逐步担任公司的秘书处处长。

1999

年， 崔积堂开始担任陕西航天动力高科

技股份有限公司董事会秘书， 并由此开

始，参与了国有资产的重组，集团开始把

民品独立出来， 设置了股份公司。 在当

时，军工企业的计划经济色彩浓重，而设

置和资本市场对接的股份制公司， 无疑

是大胆的尝试。

在提倡军民融合的今天， 航天动力

无疑走在了前列。 通过股份制改造和成

功上市两个关键步骤，航天动力解决了发

展中遇到的资金问题，上市公司能够充分

运用市场化的手段， 来募集资金发展壮

大。崔积堂说，从公司注册资金

1

个亿，发

展到现在的

18.5

亿元， 这充分显示了进

入资本市场对公司发展带来的动力。

“走向资本市场，进行股份制改革，

是国企改革的重要途径。 ”崔积堂说，自

己作为国企改革的亲历者， 在参与公司

发展的过程中，对如何进行规范治理、如

何建立现代企业制度等问题有了深切体

会，深感国企改革的迫切性和重要性。

他认为，对于深化国企改革。 不通过

机制改革、体制改革就无法进行。目前，陕

西的国有企业还存在诸多问题，很多陕西

代表性产业的相关领域都没有上市公司。

“陕西的优势资源是军工门类，如何

盘活陕西的军工资产， 应该是现任领导

者应该着重考虑的问题。”作为国企改革

领导的观察者和思考者，崔积堂表示。

中国中铁于腾群：

艰难困苦、玉汝于成

证券时报记者 马晨雨

弹指间时光流转， 十年征程历历

在目。从

2006

年至今，于腾群从事董秘

已有

11

年， 从中央企业董事会试点到

中国中铁以国内首例“先

A

后

H

”模式

成功登陆

A

股与

H

股资本市场， 于腾

群以敬业奉献、 务实高效的工作态度，

参与了央企上市公司追求卓越，勇于跨

越的拼搏之路，实现了从非上市公司董

秘到境内外上市公司董秘的转变。

“董事会秘书，不是独自奋战的个

人，而是一个团队，是一个机构。”这是

于腾群经常说的一句话。 上市

11

年，

他带领着一群同样怀揣着梦想和坚持

的同事，直面挑战，攻坚克难，让他逐

渐懂得及理解了董秘这一职业。 作为

一名资本市场上的资深董秘， 他对董

秘的理解可谓形象而深刻， 在他的眼

中：“董秘是董事会合规运转的维护

者、‘三会’会议的筹备者、信息的披露

者、股权事务和投资者关系的管理者、

董事履职的服务者、 董事会日常事务

的管理者、公司治理主体间的协调者、

独立董事与公司之间的联系者、 与监

管机构的联络者、决议执行的监督者、

董事会会议的记录者、 董事会文件资

料的保管者、公司的新闻发言人，特别

是在中央企业建设规范董事会过程

中， 董事会秘书还发挥了公司董事会

与出资人之间的纽带作用。 ”这是他用

11

年的努力拼搏和创新进取所凝炼

出的董秘心得。也是他屡获“主板上市

公司优秀董秘”、“中国主板上市公司

投资者关系优秀董秘”、“金牌董秘”等

诸多殊荣背后的真实工作写照。

在成绩面前， 于腾群永远都是清

醒的，他认为“董秘的成就不仅需要高

尚的人品、 人格魅力和善于沟通协调

的能力，更需要团结协作、勤勉履职、

严谨细致、运作高效的工作团队，也只

有这样，才能成为优秀的董秘团队，个

人才能成为一名优秀的董秘”。

艰难困苦、玉汝于成，不积跬步何

以至千里！ 作为资本市场建设的共同

参与者，于腾群的步伐不会停滞，将继

续为中国资本市场健康发展、 金融体

制改革创新添砖加瓦。

罗平锌电喻永贤：

工作成就梦想 初心不改 情怀不变

证券时报记者 张骞爻

接触过喻永贤的人都知道， 他博

闻强识，思维敏捷，幽默儒雅，热情大

方。 工作中，只要他在场，无论多棘手

的问题都会迎刃而解；生活中，无论多

么尴尬的场面，只要他一出现，一定会

带来欢声笑语。

自

2000

年以来，喻永贤在罗平锌

电履职董秘工作已近

17

个年头，先后

兼任财务总监、董事、副总，直到任副

董事长、常务副总。

17

年里，在罗平锌

电

IPO

、配股、重大资产重组、非公开

发行股票等重大资本运作项目上亲力

亲为。

身兼多职的喻永贤能在工作中游

刃有余，主要得益于他“精于学习”的

好习惯。 工作闲暇之时，他根据自己分

管的工作特点，化压力为动力，积极学

习财务、法律、股票、期货、营销等知

识。 工作笔记中，密密麻麻地记满了

各种学习知识要点。 在书本和网络

学习之外， 喻永贤还广交社会各界

专家、教授、学者等朋友，为自己储

备丰富的知识库。

罗平锌电能在二级市场上树立

起较好的企业形象， 主要得益于喻

永贤“善于沟通”的性格。 他常说：

“沟通是低成本解决企业难题的最

佳方式。 ”面对监管部门，该请示就

请示，该汇报就汇报，决不掩盖工作

上的监管瑕疵；面对投资者，真诚沟

通，坦诚交流，让投资者带疑而来，

解惑而归；面对媒体与中介机构，详

细的公司介绍，专业的市场分析，睿

智的问题回复，一言一语，让媒体、

中介为之折服。 良好的沟通本领，对

罗平锌电各项工作的开展起到了有

效润滑的作用。

喻永贤能在董秘这一职业生涯

上兢兢业业、 一如既往地行走

17

年，

主要得益于他对工作有着“乐于奉献”

的认识。喻永贤在工作中坚守“人并非

为获取而奉献， 奉献本身即是无与伦

比的欢乐”的人生信条，为罗平锌电的

满园春色抛洒着自己的青春和热血。

喻永贤在主管公司证券部的同

时，又主管着营销部和生产部。 公司

三大主要部门都归他管理， 每天前

来请示、汇报、沟通、协调的人们络

绎不绝地进出喻永贤的办公室，同

事因此还戏称他的办公室已变成了

公司接待室。

即使忙碌， 喻永贤仍为公司无怨

无悔地俯首耕耘着。 他常说：“公司对

我的信任就是我的责任，董秘、常务副

总、副董事长不仅是一种荣誉，更是一

份职责，身负重任，只有付出比常人更

多的努力，才能担得起这份责任。 ”自

我加压的背后， 凸显的正是他不负公

司重托的责任与担当。

即使工作压力大， 喻永贤每天仍

然能精神饱满地投入本职工作， 这主

要得益于他“勤于锻炼”的坚持。 即便

出差在外， 他的行囊中也随时携带运

动套装，坚持锻炼，无论刮风下雨，微

信朋友圈的运动头条， 每天都被他占

据。 锻炼已经成为喻永贤工作生活中

不可或缺的一部分。 对他而言，身体是

工作的基础，只有健康的体魄，才能更

好地服务于自己的本职工作， 才能迎

接各种困难和挑战。

正是源于这种用心做事、 诚信做

人、尽职尽责的工作态度，喻永贤分别

于

2009

年

6

月、

2010

年

6

月获得证券

时报第三届、第四届“中国中小板上市

公司优秀董秘称号。

初心不改，情怀不变，面对未来，

喻永贤将会在公司欣欣向荣的的日历

上，继续书写新的动人篇章。
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